



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	08/07/2024	OPINIÓN



**Signos
vitales**

Alberto Aguirre
alberto.aguirre@eleconomista.mx

La (otra) caída del sistema

Xóchitl Gálvez impugnó los resultados emitidos por el INE de las votaciones del pasado 2 de junio, pero no reclamó la nulidad de los comicios que ganó Claudia Sheinbaum. El PRD, uno de los tres partidos que coaligados en Fuerza y Corazón por México, pidió a los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral que declare la invalidez de la elección federal.

La excandidata presidencial, con el respaldo del PAN y del PRD, documentó la inequidad de las campañas y la determinancia —para mal— de la mañanera. En una ampliación de la demanda del juicio de inconformidad 145/2024, el representante del partido del sol azteca, Ángel Ávila, puso en duda la veracidad de los resultados generados por los sistemas informáticos que alimentaron al PREP-2024 y al sistema a de cómputos distritales.

Entre las evidencias, un video publicado en una cuenta de X —del usuario Hacker que grabó a Dámaso— publicada el 10 de junio, que demostraría la corrupción del algoritmo y la manipulación en el llenado de los formatos, para solo permitir el ingreso de los votos de Morena, así como nueve casillas “súper infladas”, con rangos de votos de 3,000 hasta 10,000 en una sola mesa receptora de votos.

No hay más evidencia del supuesto hackeo del PREP. Pero la representación del sol azteca insistió en que las herramientas tecnológicas contenidas en el sistema de cómputos distritales también fueron vulneradas durante de las sesiones celebradas simultáneamente, justo hace un mes.

Las primeras evidencias de las fallas en el sistema de cómputo fueron detectadas en la sesión del consejo distrital III de Querétaro, pero hubo un cúmulo de intermitencias registradas en las 300 sesiones de cómputo, insistieron, la Unidad Técnica de Sistemas Informáticos y la Dirección de Organización Electoral deben rendir un informe sobre el



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	08/07/2024	OPINIÓN

funcionamiento y el flujo de información del sistema, pues existe “la presunción fundada de la existencia de usuarios no acreditados, o ajenos a dichas instancias electorales, quienes manipularon dicho sistema para distorsionar la verdad de los votos emitidos por el electorado, el pasado 2 de julio del 2024”.

Y si bien se audita todo lo relacionado a los sistemas informáticos en posesión y uso del Instituto, los quejosos insisten en que hubo una vulneración y corrupción de la información que sirvió de base para declarar a los ganadores de la jornada electoral, por lo que exhorta a las autoridades jurisdiccionales a determinar desde donde se generó la vulneración al sistema de información utilizado por el INE para el proceso electoral 2024 a las elecciones de Presidente, Diputados Federales y Senadurías.

Efectos secundarios

CUIDADOSOS. A los funcionarios de la casilla instalada en uno de los barrios más céntricos de Coyoacán no impresionó el discreto dispositivo de seguridad que antecedió la llegada, hace cinco semanas, del titular de la UIF, Pablo Gómez Álvarez, acompañado por su familia. Su sorpresa fue descubrir que usó una andadera, quien ha sufrido tres intervenciones quirúrgicas, por su desgaste de caderas. Una de las poquísimas ocasiones en que el poderoso funcionario, de 78 años se muestra vulnerable en público. Las redes sociales se sobaron con él este fin de semana, tras de su estancia en el hospital 20 de Noviembre del ISSSTE, del que egresó el domingo para alegría de sus más cercanos.